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黄金宝从1997年开始涉足健康产业，从最初
的保健品生产销售，发展到涵盖衣食住行的健康
生活产业，并构建了全球化的三生健康生活产业
集群，开拓了东南亚和东欧市场。

早在2006年，黄金宝涉水红酒贸易的时候就
萌发了购买酒庄的念头。此后，几乎每年春节，
他都会带着家人穿行在异国绵延数百里的葡萄园
中。“到后来家里人都不愿意和我一起去看了，觉
得在路上太辛苦。”黄金宝说。

“葡萄酒不光反映了这块土地本身的风土，更
反映了经营者的理念和哲学。”在陆陆续续考察了
将近40个酒庄后， 2011年黄金宝才决定购买第
一个酒庄——位于波尔多右岸的露嘉堡酒庄。

这家酒庄占地4500多亩，具有1100多年的

历史，当时的收购价不到1亿元人民币。
“我们接手后对酒庄进行了全面的有机改造和

设备升级。为此，我们拔掉了原来酒庄1/3的葡萄
藤，历时5年。”黄金宝说，这需要极大的决心和
巨额的投资，即使在波尔多，也罕见。如今“露
嘉堡酒庄”已获得高环保价值三级水平认证和
ISO14001认证。

“我们认为，从生产到饮用，葡萄酒自始至
终都是有生命的产品。我们信奉尊重自然的酿
造方式，反对加入酵母菌和人工添加剂等酿酒
法。”黄金宝说，气候、土壤与地块地貌是影响
葡萄种植的三大关键因素，也正因如此，露嘉
堡酒庄所处的地块被划定为“波尔多优质酒庄
之一”。

7年揽下4个法国酒庄

黄金宝：醉翁之意不在酒
近年来，国内兴起一股在国外收购酒庄的风潮。马云、赵薇、姚明、史玉柱等知名人士都在海

外投资了酒庄，而法国酒庄是他们的首选。
在爱上法国酒庄的行列中，也有宁波企业家的身影。三生（中国）健康产业有限公司董事长黄

金宝，从2011年开始，便在法国波尔多地区陆续揽入了4个酒庄，面积达6375亩。
有数据显示，目前在波尔多地区，中国人拥有超过120座酒庄，而且这一数字还在增加中。那

么，为什么会有这么多人投资酒庄呢？

如何挑选葡萄酒？

随着居民消费水平提高，对进口葡萄酒
尤其是中高价位葡萄酒的需求明显增加。

据宁波海关统计，今年前三季度宁波
口岸进口葡萄酒 2833.9 万升，与去年同期
相比（下同）增加55.6%，价值6.3亿元，增长
80.2%。

进口葡萄酒的快速“升温”，一方面是
由于国内市场对进口酒类的需求逐渐旺
盛。另一方面，我国自贸区政策红利开始逐
渐显现，进口关税逐年降低，进口酒的价格
也更为亲民，逐渐“飞入寻常百姓家”。

然而，进口葡萄酒并不完全等同于高品
质。根据国家质检总局公布的未予准入的食
品化妆品信息显示，2017年第三季度共有20
余批进口葡萄酒因干浸出物超标、超范围使
用食品添加剂等原因被禁止入境。

那么，如何挑选品质优良的进口葡萄
酒呢？检验检疫部门提醒：

首先应从正规合法渠道购买，未按要
求通过准入审批程序、没有官方证书的进
口酒，来源和加工情况不明，食品安全得
不到保障。

其次，选购进口酒类时可以向销售商
索取入境货物检验证明，核对产品信息与
证书上的内容是否相符。

另外，还应当关注包装上的中文标
签，看产品类型、配料、原产国、酒精
度、经销商名称与地址、生产日期等信息
是否清晰标注。

消费者如果对购买的进口葡萄酒有疑
问，可直接向当地市场监管部门投诉举报。

法国中资酒庄协会
华东葡萄酒交流中心
落户宁波

相关新闻

日前，法国中资酒庄2017年峰会暨中
资酒庄协会两周年庆典在宁波召开，法国
中资酒庄协会华东交流中心也在三生（中
国）健康产业有限公司落成，法国吉伦特省
（波尔多）农业委员会代表亲临现场，对一
大批中资酒庄庄主进行表彰。

法国中资酒庄协会成立于2015年10月
2日，由三生（中国）董事长黄金宝担任协会
联席主席，协会旨在为波尔多地区的中资
酒庄提供信息交流的平台，帮助各方了

解当地的地理与人文环境，生活习
惯与文化历史等，助力中资酒庄

快速、稳定、健康发展。

考察了近40个酒庄才出手

新闻链接

“在风景如画的法国波尔多，拥有一个古老
的城堡，一家人坐在葡萄架下，就着自家庄园的
葡萄酒浅吟低唱……”黄金宝说，这是“采菊东
篱下”的另一种诗意生活。

不过，醉翁之意不在酒。黄金宝说，购买酒庄
体验诗意的生活倒是其次，主要是为了“配置全球
资源”，完善企业在发展过程中的产业链闭环。

于是，黄金宝陆陆续续又购入了波尔多左岸梅
多克的3个中级酒庄，面积达1000多亩，毗邻拉
菲、碧尚男爵等名庄。在世界知名的产区坐拥这样
大块的优质土地，实属难得。

“说到现在的葡萄酒市场，行家们都会发现西班
牙、意大利、澳大利亚以及东欧一些国家，各有各
的好处，但说到最有名的，一定绕不开法国波尔
多。”黄金宝说，波尔多是个光是念着名字便能感到
酒香氤氲唇齿之间的地方。波尔多被称为“世界葡
萄酒中心”，葡萄品种众多且大多是国际知名品种，

而且这里风景优美，有许多保存完好的中世纪城堡。
“葡萄酒是我们三生的一个主要产业，我们

必须找到全球最好的资源。”黄金宝说，购买酒
庄不再只是单一的贸易符号，而是有利于三生
在全球范围内打响优质葡萄酒的品牌以及三生
自身的品牌。

酒庄的法国团队。

醉翁之意不在酒

成为酒庄庄主看似一件美妙的事情，享受着
田园生活，品味着异域风情与浪漫，但事实上，
投资葡萄酒庄是一项需要长期投入的项目，不管
是资金还是精力。

黄金宝说，在买下酒庄以后，还要投入很
多，包括装修、添置人员设备、邀请著名酿酒师
等。更要尊重本地的文化，更好地跟法国团队合
作酿出更高品质的酒。

一般说来，那些有着数百年经营历史的酒庄
都具有其独特而深厚的历史文化底蕴。就比如

“露嘉堡酒庄”，在1100多年中历经露嘉堡德普、

本等几大家族的兴衰变迁，几经摧毁、复兴。
“保持原有的酒庄团队，他们身上传承了酒庄

的文化基因，比如酿酒师、葡萄种植师，他们都
是有着数十年工作经验的工匠。我们收购的酒庄
都保留了整个法国团队，来种植、管理和酿造，
以确保葡萄酒的优雅口感。”

“卖酒的不买酒庄，因为他知道酒庄不赚钱。买
酒庄的人不是为了卖酒，这是一种心境，更是企业资
源配置的需要。”黄金宝说。
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酒庄保留了原有团队
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